

APUNTES

6.

30 de Mayo de 1932

EL CEREBRO HUMANO

por el Dr. Alexis CARREL, gloria de la ciencia francesa y eminente jefe de servicio del Instituto Rockefeller, de New York. Enero de 1932.

El cerebro humano es una cosa maravillosa. De su constitución depende enteramente nuestro destino. Del mismo modo, la fortuna de un país está determinada por la calidad de la materia cerebral de sus habitantes. A la vida de la sustancia nerviosa está ligada la más poderosa forma de energía que existe en nuestro mundo: la energía espiritual. Esta energía posee un extraño poder, el de crear incesantemente cosas nuevas. A ella debemos el habernos elevado por encima de la condición de los hombres de la edad de piedra. Ella ha engendrado nuestra civilización. Y ella es capaz de destruirla.

* * *

El cerebro está hecho de una sustancia blancuzca, blanda y frágil. Cuando se le aprieta entre las manos, se hace una gacha o papilla. Para manejarlo sin destruirlo, los cirujanos deben emplear métodos de una delicadeza extrema. Su estructura es de una complicación tal que